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---ATA n.º 2/2020--- 

----------Sessão Extraordinária do Conselho Municipal de Juventude---- 

---------Aos vinte e cinco dias de maio de dois mil e vinte, através da plataforma Microsoft 

Teams, reuniu o Conselho Municipal de Juventude de Ovar, adiante designado por 

CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo Vereador da Câmara Municipal de Ovar, Ruben 

Américo Jorge Ferreira, com competências delegadas e subdelegadas, por despachos do 

Presidente da Câmara Municipal, de 18/10/2018, e 07/11/2019, proferidos na sequência 

de deliberação da Câmara Municipal, de 26/10/2017. ------------------------------------------ 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de metade 

dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em vigor, a 

reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ----------------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: -------------------------------------------- 

---------João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária de 

Esmoriz; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

José Macedo Fragateiro; ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Francisca Martins, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Júlio Dinis; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Carlos Ramos, representante da Associação Amigos do Cáster; --------------------- 

---------Emanuel Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os Fogueteiros de Arada”;- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional 

de Escutas do concelho; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Ana Valente, representante da Juventude Social Democrata; ------------------------ 

---------Liliana Resende, representante da Juventude Bloco de Esquerda; ------------------- 

---------Sérgio Moreira, representante da Juventude Socialista; ------------------------------- 

---------Eduardo Ferreira, representante do Grupo Municipal BE; ---------------------------- 

---------Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal PS; ---------------------------- 

---------Tiago Palha, representante do Grupo Municipal PSD; -------------------------------- 
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---------Não estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------- 

---------Luís Miguel da Costa Rodrigues, representante da Juventude Comunista 

Portuguesa; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Luís Amorim Camelo de Almeida, representante da Juventude Popular; ---- 

---------Miguel Luciano Jeri Correia de Sá, representante do Grupo Municipal do PCP; -- 

---------Fernando Manuel Carvalho Camelo Almeida, representante do Grupo Municipal 

do CDS; ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Não esteve presente qualquer Observador. ---------------------------------------------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do Regimento 

em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-vindas aos 

presentes, em particular aos que se encontravam a participar pela primeira vez, e 

recordou, de forma sucinta, o propósito do Conselho Municipal da Juventude de Ovar 

salientando não se dever tratar de um órgão partidário, mas sim de um espaço onde são 

colocados os interesses dos jovens do Município acima de tudo. Dirigindo-se novamente 

em particular aos elementos que se encontravam a participar pela primeira vez, esclareceu 

ainda as regras de funcionamento do CMJOVAR previstas no Regulamento e no 

Regimento, dando igualmente nota aos presentes que todos os documentos se 

encontravam já disponíveis no site da Câmara Municipal bem como na pasta partilhada 

através do Google Drive. Antes de dar início ao primeiro ponto, o Senhor Vereador da 

Juventude, Ruben Ferreira, questionou se os membros consentiam que fosse tirado um 

print screen da tela do computador, a fim de divulgar a reunião nas redes sociais da 

autarquia, tendo recebido a anuência de todos os presentes. -----------------------------------  

ORDEM DE TRABALHOS:--------------------------------------------------------------------- 

--------PONTO UM – Apreciação e votação da ata da sessão ordinária de 25 de 

janeiro de 2020 – Dando por aberto o primeiro ponto da Ordem de Trabalhos, o Vereador 

Ruben Ferreira explicou que, à semelhança do que acontece na Assembleia Municipal, 

apenas poderiam votar a ata da reunião ordinária de 25 de janeiro de 2020 os membros 

que se encontraram presentes nessa reunião. Explicou igualmente ter sido corrigido um 

lapso de escrita na página 5, detetado pelo Secretário Paulo Cunha, de forma a que na 

segunda linha da quinta página, onde dizia “afirmando que sua a postura” corrigiu-se para 

“afirmando que a sua postura”. Após o esclarecimento, o Vereador Ruben Ferreira 

questionou os presentes sobre a existência de alterações ou correções a efetuar à ata. Não 



 

3 
Ata 2/2020 - Sessão Extraordinária do Conselho Municipal de Juventude de Ovar 

havendo alterações a propor, a ata foi colocada à votação, tendo sido aprovada por 

unanimidade dos elementos presentes na reunião de 25 de janeiro. --------------------------  

---------PONTO DOIS – Reformulação da estratégia municipal para a juventude, no 

âmbito das restrições provocadas pela pandemia COVID19 – Recolha de 

contributos – Aberto o segundo ponto da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben 

Ferreira explicou que a pandemia provocada pelo COVID19 tinha trazido a necessidade 

de se reverem os eventos previstos na área de juventude, achando por bem colocar à 

consideração do CMJOVAR quais os que, no entender dos seus membros, se poderiam 

realizar, quais não seriam passíveis de serem realizados e quais os que poderiam ser 

readaptados. Afirmou igualmente que, havendo uma readaptação da estratégia de 

juventude aprovada por unanimidade na reunião anterior, existia margem para que o 

CMJOVAR propusesse novas atividades, caso assim o entendesse. ------------------------- 

---------Interveio de seguida Carlos Ramos, representante da Associação Amigos do 

Cáster, para concordar com a afirmação de que o CMJOVAR era um espaço direcionado 

para a juventude e onde se fizesse ouvir a voz da juventude. Afirmou ainda que, deveriam 

ser sempre avaliadas as condições sanitárias e de segurança nos eventos, sempre partindo 

da perspetiva de se realizarem os eventos. Considerou igualmente que, na impossibilidade 

de um evento ter quinhentas pessoas, mas ser passível de ser realizado com cinquenta, 

que o mesmo deveria avançar. --------------------------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Sérgio Moreira, representante da Juventude Socialista, 

considerando que as “Talks”, o “Ciclo Prepara-te” e o “Potencia-te”, as “Conferências de 

Juventude” poderiam ser realizadas presencialmente, ainda que com lotação limitada, 

devido ao COVID19. Entendeu igualmente não fazer sentido realizar-se o Dia 

Internacional da Juventude devendo, contudo, assinalar-se a data e equacionar substituir 

este evento por outro tipo de atividade. A propósito do ciclo “Potencia-te” sugeriu que 

um dos temas seja o teletrabalho. Considerou igualmente que nas restantes atividades não 

haveria nada a apontar, dando o exemplo do OP Jovem o qual considerou não carecer de 

alterações. Afirmou ainda a necessidade de existirem propostas direcionadas ao desporto. 

Terminou questionando o ponto de situação do Cartão Municipal de Juventude e do 

Banco de Voluntariado. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira esclareceu que o Cartão Municipal 

Jovem resulta de uma parceria com a MOVIJOVEM, que está em processo de transição 
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dos cartões físicos para os cartões digitais, estando o assunto pendente de resolução da 

parte da MOVIJOVEM. Mais considerou não ser benéfico iniciar o processo com cartões 

físicos para num curto espaço tudo mudar e se passarem aos cartões digitais. Garantiu, 

contudo, que caso a MOVIJOVEM não dê novidades nos próximos tempos, a Câmara 

equacionará avançar para um cartão próprio. ----------------------------------------------------  

---------Interveio de seguida Tiago Palha, representante do Grupo Municipal do PSD, para 

manifestar concordância com a posição de que se realizem o maior número de atividades 

possíveis, mas afirmando ver com dificuldade a realização presencial do “Ovar Career 

Camp” e do “Encontro Nacional de Conselhos Municipais de Juventude” (ENCMJs), 

cujas características tornam difícil a sua realização de forma digital. Nas restantes 

atividades, considerou que a prioridade deveria residir na realização das atividades, sem 

exclusão de nenhuma pessoa. Considerou igualmente que as atividades que fossem 

realizadas fisicamente deveriam ser complementadas com transmissão digital. 

Considerou igualmente que se deveria pensar sobre o OP Jovem e o Concurso de 

Talentos, aproveitando para questionar os moldes previstos para estas iniciativas. 

Terminou considerando tratar-se de um bom momento para se avançar nos procedimentos 

burocráticos de maneira a que, uma vez terminada a pandemia, se possam colocar em 

prática o maior número de atividades possível. --------------------------------------------------  

---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira esclareceu considerar difícil realizar o 

OP durante o ano letivo atual, em virtude de vários ciclos não se encontrarem a ter aulas 

presenciais. Garantiu, contudo, que seria de se tentar implementar no recomeço do ano 

letivo, em setembro, caso estivessem reunidas as condições necessárias. Quanto ao 

concurso de talentos, referiu ser passível de se realizar digitalmente dado que a ideia seria 

lançar concursos de vídeos de promoção do concelho, realizados por jovens. -------------- 

---------Ainda sobre o mesmo assunto, pediu a palavra Tiago Palha para sugerir que, no 

âmbito do concurso de talentos, se equacionasse inserir também a vertente de fotografia.  

---------De seguida falou Eduardo Ferreira, representante do Grupo Municipal do Bloco 

de Esquerda, considerando fundamental que, para além dos eventos programados, fosse 

realizado um diagnóstico do estado da juventude no concelho, de forma a aferir quantos 

jovens estarão sem capacidade de mobilidade, em situação de risco ou em situação de 

emergência social. Para tal, considerou que a autarquia poderia reunir informação e 
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articular com entidades existentes como a CPCJ ou o IEFP, de modo a produzir esse 

diagnóstico. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira mostrou anuência à proposta, 

comprometendo-se a auscultar os serviços para recolher o maior número de dados 

possível. Ressalvou, contudo, que no caso do IEFP, considerar ser mais oportuno recolher 

dados após o fim do estado de calamidade, de forma a obter dados mais rigorosos e 

completos. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Posteriormente interveio Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal do 

PS, sublinhando, por um lado, a necessidade de se cumprir o plano na medida das 

possibilidades e, por outro lado, a necessidade de se avaliar quais as atividades que 

poderiam ser adaptadas ao contexto atual.  Considerou que o Ciclo “Potencia-te”, o 

“Prepara-te”, as “Conferências sobre Políticas de Juventude” e as “Talks” seriam 

enquadráveis no formato online. Considerou ainda que, caso o Serviço de Juventude 

entendesse que esses eventos seriam presenciais, se dever acautelar a transmissão em 

formato digital. Entendeu ainda que as atividades maiores, como o “Ovar Career Camp” 

e o “ENCMJs” não se deveriam realizar. Quanto ao OP Jovem entendeu que, dada a 

distância, poderia ser possível de se realizar em setembro pelo que considerou oportuno 

deixar a iniciativa em aberto para avaliação mais próxima da data. Sobre o Dia 

Internacional da Juventude, considerou não ser oportuno realizar atividades lúdicas, mas 

simbolicamente assinalar a data, porventura com descontos em espaços municipais. 

Manifestou ainda concordar com a necessidade de se realizar um diagnóstico à população 

jovem do concelho. ---------------------------------------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Joana Manaia, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária José Macedo Fragateiro, afirmando que na sua 

experiência, os jovens, em geral, por via digital não tiravam tanto proveito das atividades. 

Manifestou a opinião de que seria de apostar em ter menos atividades, mas dando maior 

ênfase ao “Ovar Career Camp” e aos Ciclos “Prepara-te” e “Potencia-te”, fazendo-os 

presencialmente, ainda que com restrições. Considerou ainda muito importante a criação 

do Banco de Voluntariado. ------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio Fernando Marques, representante da CRECOR, 

considerando que tudo o que se conseguisse organizar de forma física e digital em 
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simultâneo seria a melhor opção. Considerou ainda que o que não fosse possível de 

organizar nas duas vertentes, fosse organizado de forma digital. ----------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Francisca Martins, representante da Associação de 

Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis, considerando ser complicado fazer uma 

previsão das atividades que poderão ser realizadas por se estar no início da pandemia e 

não se conhecerem ainda as suas consequências. Considerou ser fundamental, sempre que 

possível, manter a realização das atividades presenciais, como o “Ovar Career Camp” e 

o “ENCMJ’s”, sob pena de se perder o objetivo da atividade. Entendeu ser importante 

realizar o diagnóstico sobre o estado da juventude no concelho. Quanto ao OP Jovem, 

considerou mais fácil garantir a adesão no início do próximo ano letivo. ------------------- 

---------Interveio de seguida Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de Escuteiros 

do Corpo Nacional de Escutas do concelho, para manifestar concordância com as opiniões 

expressadas anteriormente. ------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, tomou a palavra Ana Valente, representante da Juventude Social 

Democrata, para concordar com a ideia de se realizarem o maior número de eventos 

possível, sempre que possível presencialmente e, em todos os casos de forma digital para 

permitir um maior número de participantes. Considerou difícil a realização do “Ovar 

Career Camp” dado que, reduzindo o número de participantes, o projeto perde a sua 

essência. Terminou concordando com a realização de um diagnóstico aos jovens do 

concelho. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da CONTACTO, 

expressando a sua concordância com a realização do diagnóstico aos jovens. Quanto às 

atividades a realizar, considerou ser importante a realização presencial do maior número 

de atividades possível, ainda que com redução do número de participantes. Sugeriu ainda 

que as propostas de atividades abarcassem também a área do desporto e da cultura. ------ 

---------De seguida tomou a palavra João Lino, representante da Associação de Estudantes 

da Escola Secundária de Esmoriz, para considerar possível a hipótese de realização do 

OP Jovem em setembro, questionando, contudo, se não existiria hipótese de fazer a 

iniciativa de forma digital, com os alunos a votarem numa plataforma. Sobre as 

atividades, mostrou reservas quanto à realização do “Ovar Career Camp” com medidas 

de restrição. Considerou oportuna a realização de um diagnóstico sobre o estado da 

juventude no concelho. ------------------------------------------------------------------------------ 
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---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira esclareceu que no OP Jovem todas as 

escolas do mesmo ciclo concorrem entre si, pelo que o obstáculo se prenderia com a 

votação nos primeiros ciclos, sendo necessário antever formas de eliminar a possibilidade 

de o projeto correr mal. ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Interveio, de seguida, Liliana Resende, representante do Grupo Municipal do 

Bloco de Esquerda, para recordar a necessidade de serem cumpridas as regras de 

segurança caso os eventos sejam presenciais e para considerar que se deveriam privilegiar 

os eventos online. ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Seguiu-se a intervenção de Carlos Ramos, representante da Associação Amigos 

do Cáster, considerando que as iniciativas do Cartão Municipal e do Banco de 

Voluntariado eram passíveis de ser implementadas, assim como as Conferências, 

Conversas e Talks. Expressou também a sua concordância quanto à realização do 

diagnóstico aos jovens do concelho. -------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio novamente Sérgio Moreira, representante da Juventude 

Socialista para propor a realização de atividades desportivas no verão, atividades 

ambientais, com foco na sustentabilidade ambiental e, por fim, que fosse dedicado um 

fim de semana à saúde mental, a 10 de outubro. ------------------------------------------------ 

---------Seguiu-se a intervenção de Tiago Palha, representante do Grupo Municipal do 

PSD, para considerar oportuno ligar a temática da saúde mental ao diagnóstico proposto 

e à realização de uma “Talk” sobre o assunto. Terminou, considerando que na 

eventualidade de o “Ovar Career Camp” não se realizar, deveriam ser dadas ferramentas 

aos alunos do 12.º ano para os auxiliar na escolha da via a seguir. --------------------------- 

---------Terminadas as intervenções, foi lida e colocada à votação a minuta da presente 

sessão, tendo a mesma sido aprovada por unanimidade com os votos favoráveis dos 

representantes das seguintes entidades: Associação de Estudantes da Escola Secundária 

de Esmoriz; Associação de Estudantes da Escola Secundária José Macedo Fragateiro; 

Associação de Estudantes da Escola Secundária Júlio Dinis; Associação Amigos do 

Cáster; CRECOR; Contacto - Companhia de Teatro Água Corrente de Ovar; 

Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional de Escutas do concelho; Grupo 

Municipal BE; Grupo Municipal PS; Grupo Municipal PSD; Juventude Social 

Democrata; Juventude Bloco de Esquerda; Juventude Socialista. ---------------------------- 
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---------O Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por encerrada a reunião às vinte e três 

horas e oito minutos, agradecendo o empenho e a colaboração de todos. ------------------- 

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 8 páginas, que vai ser assinada 

pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pelos secretários Liliana Resende 

e Paulo Cunha. --------------------------------------------------------------------------------------- 

----Ovar, vinte e cinco de maio de dois mil e vinte.--------------------------------------------- 

Secretário(a):                                                                     Secretário(a): 

 

__________________________                                     __________________________ 

 

Vereador da Juventude da Câmara Municipal de Ovar: 

 

__________________________ 


